

# Membangun Pilar Bahasa: Metode Efektif Memperluas Kosakata Bahasa Inggris pada Siswa Sekolah Menengah Pertama

Muhammad Rizqy Aziz<sup>1</sup>, Wika Soviana Devi<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup>Universitas Muhammadiyah Jakarta, Tangerang Selatan, Indonesia

[wikasoviana@umj.ac.id](mailto:wikasoviana@umj.ac.id)

**Abstrak.** Tujuan dari artikel ini adalah untuk menunjukkan strategi yang berguna untuk memperluas kosakata siswa Sekolah Menengah Pertama, menemukan masalah yang dihadapi siswa saat memperluas kosakata mereka, dan memberi mereka solusi praktis. Artikel ini mengeksplorasi berbagai metode pembelajaran yang dapat digunakan oleh pendidik untuk meningkatkan penguasaan kosakata siswa melalui tinjauan literatur dan studi kasus. Artikel ini juga memberikan petunjuk tentang cara membuat aktivitas yang menarik dan relevan untuk memperkuat pilar bahasa siswa di tingkat Sekolah Menengah Pertama, dengan memperhatikan aspek psikologis dan kebutuhan belajar siswa. Sebagai hasil dari meningkatkan pengalaman belajar siswa dan meningkatkan kemampuan komunikasi mereka dalam bahasa Inggris, diharapkan metode yang diusulkan dalam artikel ini dapat membantu siswa mengembangkan kosakata mereka secara signifikan.

**Kata kunci:** Kosakata, Sekolah Menengah Pertama, Siswa

## 1. Pendahuluan

Bahasa merupakan bagian penting dari proses pembelajaran dan berperan penting dalam memperluas wawasan dan memfasilitasi interaksi sosial. Kecakapan berbahasa merupakan dasar penting dalam komunikasi dan merupakan bagian penting dari pengembangan keterampilan akademik dan profesional. Oleh karena itu, pendidik harus memastikan bahwa siswa memiliki kosakata yang cukup luas untuk berkomunikasi dengan baik dalam berbagai situasi (Febriyanto & Yanto, 2019).

Khususnya pada tingkat SMP, ini adalah titik awal di mana siswa memperdalam pemahaman mereka tentang bahasa dan memperluas kosakata mereka. Namun, karena tuntutan kurikulum yang beragam dan lingkungan belajar yang beragam, seringkali sulit untuk meningkatkan kosakata siswa. Oleh karena itu, untuk membantu siswa membangun pilar bahasa mereka, dengan fokus pada pengembangan kosakata yang kaya, diperlukan metode yang berhasil dan terbukti.

Dalam konteks ini, artikel ini akan mengulas beberapa pendekatan yang telah terbukti berhasil dalam meningkatkan kosakata siswa Sekolah Menengah Pertama. Tujuan artikel ini adalah untuk memberikan panduan bagi pendidik dalam merancang pembelajaran yang tepat untuk meningkatkan kemahiran bahasa siswa. Diharapkan bahwa pemahaman yang mendalam tentang strategi-strategi ini akan berdampak positif pada pembelajaran bahasa siswa SMP dan mempersiapkan mereka untuk sukses dalam berbagai aspek kehidupan.

## 2. Metode Penelitian

Dalam penelitian ini, kami menggunakan pendekatan kualitatif untuk mencari metode efektif untuk memperkaya kosakata bahasa Inggris di sekolah. Melalui metode wawancara dengan beberapa siswa di tingkat Sekolah Menengah Pertama dan observasi yang mendalam di SMP 2 Nglipar, kami bertujuan untuk mencari metode yang efektif untuk memperkaya kosakata bahasa Inggris di tingkat Sekolah Menengah Pertama.

Penelitian ini dilakukan di SMP 2 Nglipar terhitung dari tanggal 17-20 Maret 2024. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini dengan melakukan observasi, wawancara, kuesioner yang dikumpulkan menjadi satu di dalam artikel ini. Teknik analisis menggunakan deskriptif teks yang dipadukan dengan jawaban dari para responden.

## 3. Hasil Penelitian dan Pembahasan

### 3.1 Pengertian Kosakata

Dalam linguistik, istilah "kosakata" merujuk pada kumpulan kata-kata atau leksikon yang dimiliki atau dikenal seseorang atau dalam suatu bahasa. Dalam pembelajaran bahasa, kosakata mencakup semua kata yang dikenal seseorang dan digunakan untuk berkomunikasi dalam bahasa tersebut, termasuk kata benda, kata kerja, kata sifat, kata keterangan, dan kata ganti, serta frasa dan ungkapan yang sering digunakan. Dengan kosakata yang luas dan beragam, seseorang dapat lebih baik berkomunikasi dan memahami teks dalam bahasa yang mereka pelajari. (Firdaus et al., 2020)

Dalam bidang pembelajaran bahasa dan linguistik, kosakata adalah istilah yang sering digunakan untuk merujuk pada kumpulan kata-kata atau leksikon yang dimiliki seseorang atau dalam sebuah Bahasa. (Amelia, 2021)

Menurut beberapa ahli, ini adalah definisi kosakata

1. David Crystal:

Kosa kata, menurut ahli linguistik terkenal David Crystal, adalah "kumpulan kata-kata yang dimiliki atau dikenal oleh seseorang atau dalam sebuah bahasa."

2. Michael McCarthy dan Felicity O'Dell:

Dalam buku "English Vocabulary in Use", McCarthy dan O'Dell mendefinisikan kosakata sebagai "kata-kata yang dimiliki atau dikenal oleh seseorang atau dalam suatu bahasa."

3. Richards dan Schmidt (2002):

Menurut Richards dan Schmidt, kosakata adalah "kumpulan kata-kata yang dimiliki atau dikenal oleh seseorang atau dalam suatu bahasa, termasuk kata-kata dan frasa-frasa."

Pengertian ini mencerminkan bahwa kosakata adalah bagian penting dari bahasa yang mencakup semua kata-kata yang diketahui atau dimiliki oleh individu atau dalam suatu bahasa tertentu.

### 3.2 Manfaat Kosakata Bahasa Inggris di Kehidupan Sehari-hari

Dalam kehidupan sehari-hari, kosakata memiliki banyak manfaat yang signifikan, seperti:

1. Komunikasi yang Efektif: Dengan beragam kata-kata, seseorang dapat menyampaikan ide, pikiran, dan perasaan dengan lebih tepat dan terperinci.
2. Pemahaman yang Lebih Baik: Memahami teks tertulis dan lisan dalam berbagai situasi, seperti membaca buku, menonton film, atau mendengarkan pidato, lebih mudah dengan kosakata yang kaya. Memahami kata-kata dengan lebih baik membantu interpretasi dan analisis informasi dengan lebih baik.
3. Kemandirian dalam Pembelajaran: Memiliki kemampuan untuk mengakses dan memahami kata-kata baru memungkinkan seseorang untuk belajar secara mandiri. Memiliki kosakata yang luas memungkinkan seseorang untuk memahami teks yang kompleks, mengakses sumber daya pembelajaran, dan terus meningkatkan pengetahuannya.
4. Peningkatan Karier: Kosakata yang kaya dapat menjadi aset yang berharga dalam berbagai bidang kerja, seperti komunikasi, pemasaran, teknik, ilmu pengetahuan, dan lainnya. Kemampuan untuk berkomunikasi secara efektif dan memahami instruksi atau informasi teknis dapat membuka lebih banyak peluang karier.
5. Peningkatan Keterampilan Sosial: Jika seseorang memiliki kosakata yang beragam, mereka dapat lebih mudah berinteraksi dengan orang lain dalam berbagai konteks sosial, membangun jaringan sosial yang lebih kuat, dan membangun hubungan yang lebih kuat.
6. Prestasi dan Kepercayaan Diri: Dalam berbagai situasi, seperti presentasi publik, diskusi, atau percakapan sehari-hari, orang dengan kosakata yang luas sering dianggap lebih terpelajar dan percaya diri dalam komunikasi mereka.

Oleh karena itu, kosakata bahasa Inggris yang luas tidak hanya membantu Anda berkomunikasi dengan lebih baik, tetapi juga menawarkan banyak kesempatan dan pengalaman yang bermanfaat dalam kehidupan sehari-hari.

### 3.3 Metode Efektif Untuk Pembelajaran Kosakata Bahasa Inggris

Dalam bidang atau disiplin tertentu, metode adalah cara atau prosedur yang digunakan untuk mencapai tujuan atau hasil tertentu. Dalam pembelajaran dan pengajaran, metode mengacu pada pendekatan atau teknik yang digunakan oleh guru untuk menyampaikan materi pelajaran kepada siswa dan mencapai tujuan pembelajaran yang telah ditetapkan. (Mardika, 2008)

Metode pembelajaran dapat mencakup berbagai strategi, pendekatan, atau teknik, baik konvensional maupun inovatif, yang digunakan dalam kelas untuk meningkatkan pemahaman dan penerimaan informasi siswa. Metode ini dapat mencakup kegiatan seperti ceramah, diskusi, demonstrasi, latihan praktis, penggunaan media, dan lebih banyak lagi. (Kata, 2002)

Metode yang tepat sangat penting dalam pendidikan karena dapat memengaruhi efektivitas pembelajaran, minat siswa, dan pemahaman materi pelajaran. Pendidik dapat meningkatkan kualitas pengajaran dan pembelajaran secara keseluruhan dengan memilih dan menerapkan metode yang sesuai dengan karakteristik siswa dan tujuan pembelajaran. (Holidazia & Rodliyah, 2020)

Terdapat beberapa metode yang efektif dalam memperluas kosakata bahasa Inggris pada siswa Sekolah Menengah Pertama (SMP). Berikut beberapa di antaranya:

1. Penggunaan Kata-kata dalam Kalimat: Beri siswa kata-kata baru dalam kalimat yang mudah dipahami sehingga mereka dapat melihat bagaimana kata-kata tersebut digunakan dengan benar.
2. Bermain Permainan Kata: Bermain teka-teki, tebak kata, atau permainan papan interaktif yang memperkenalkan dan menguji kosakata baru.
3. Mempraktikkan Kosakata dalam Aktivitas Kreatif: Ajak siswa berpartisipasi dalam aktivitas kreatif seperti menulis cerita, menulis puisi, atau menyusun dialog drama untuk menggunakan kosakata baru.
4. Menggunakan Teknologi: Menggunakan aplikasi belajar bahasa, situs web, atau program komputer yang dibuat khusus untuk meningkatkan kosakata Anda dalam bahasa Inggris.
5. Menggunakan Kelompok Studi: Membantu siswa bekerja sama dalam kelompok untuk saling membantu dan meningkatkan pemahaman mereka tentang kosakata bahasa Inggris.

Guru dapat memilih dan menggabungkan berbagai metode pembelajaran untuk memenuhi kebutuhan dan gaya belajar yang berbeda dari siswa mereka karena kombinasi dari beberapa metode di atas seringkali lebih efektif daripada menggunakan satu metode.

#### **4. Simpulan dan Saran**

Dengan demikian, melalui penggunaan metode efektif dalam pembelajaran, seperti pembelajaran kontekstual, penggunaan kata-kata dalam kalimat, permainan kata, dan berbagai teknik lainnya, siswa Sekolah Menengah Pertama dapat secara signifikan memperluas kosakata bahasa Inggris mereka. Pembangunan pilar bahasa ini tidak hanya memperkaya kemampuan komunikasi siswa, tetapi juga membuka pintu untuk peluang akademik dan profesional yang lebih luas dalam kehidupan mereka.

Dengan menerapkan metode yang tepat dalam pembelajaran, siswa Sekolah Menengah Pertama dapat memperluas kosakata bahasa Inggris mereka dengan lebih efektif, yang pada gilirannya akan meningkatkan keterampilan berbahasa mereka secara keseluruhan. Hal ini akan memberikan landasan yang kokoh dalam pengembangan kemampuan komunikasi, pemahaman, dan kemandirian belajar, membantu mereka menjadi lebih siap menghadapi tantangan di masa depan.

#### **5. Ucapan Terima Kasih**

Kami menyampaikan terima kasih kepada Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Jakarta yang memberikan fasilitas dalam melakukan penelitian ini. Demikian pula kami menyampaikan terima kasih kepada pihak mitra yaitu Kepala Sekolah dan Wakil Kepala Sekolah beserta jajarannya di SMP 2 Nglipar yang memberikan izin melakukan penelitian.

## Daftar Pustaka

- Amelia, D. (2021). Upaya Peningkatan Kosakata Bahasa Inggris Melalui Storytelling Slide and Sound. *Journal of Social Sciences and Technology for Community Service (JSSTCS)*, 2(1), 22. <https://doi.org/10.33365/jsstcs.v2i1.948>
- Febriyanto, B., & Yanto, A. (2019). Penggunaan media Flash Card untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Sekolah Dasar. *Jurnal Komunikasi Pendidikan*, 3(2), 108. <https://doi.org/10.32585/jkp.v3i2.302>
- Firdaus, Muthiara, Muryanti, & Elise. (2020). Games Edukasi Bahasa Inggris untuk Pengembangan Kosakata Bahasa Inggris pada Anak Usia Dini. *Jurnal Pendidikan Tambusai*, 4(2), 1216–1227.
- Holidazia, R., & Rodliyah, R. S. (2020). Strategi Siswa dalam Pembelajaran Kosa Kata Bahasa Inggris. *Jurnal Penelitian Pendidikan*, 20(1), 111–120. <https://doi.org/10.17509/jpp.v20i1.24562>
- Kata, P. K. (2002). Penguasaan kosakata dan kemampuan membaca bahasa inggris. *Jurnal Pendidikan Penabur*, 01, 87–93.
- Mardika, I. N. (2008). Pengembangan Multimedia Dalam Pembelajaran Kosakata Bahasa Inggris Di SD. ... . *Tripod. Com/Multimedia. Pdf [16 Juni 2012]*, 4, 1–23. <http://mardikanyom.tripod.com/Multimedia.pdf>